

Campagne casque cycliste du bpa et de la Suva

«Sans casque, attention à la casse!» nous rappelle le slogan choisi cette année pour la campagne de prévention de la Suva et du Bureau de Prévention des Accidents (bpa). Aujourd'hui, quatre cyclistes sur dix roulent casqués, mais le taux de port du casque a tendance à stagner. L'an dernier, 1500 cyclistes ont été victimes de graves traumatismes crânio-cérébraux et 30 personnes sont décédées des suites d'un accident de vélo. L'effet protecteur du casque demeure toutefois largement sous-estimé. Esther Hess-Infanger, responsable de la campagne casque cycliste à la Suva, déclare à ce propos: «Malheureusement, avant que les gens changent d'attitude, il faut souvent qu'il leur arrive d'abord quelque chose.» La Suva organise ainsi de nombreuses manifestations afin d'établir un contact personnel avec les cyclistes et les sensibiliser au port du casque. «Nous ne voulons pas seulement éviter des souffrances inutiles, mais aussi réduire les coûts des accidents de vélo. Nos assurés peuvent en profiter sous forme de primes plus basses.» Le bpa est convaincu d'être sur la bonne voie. Brigitte Buhmann, sa directrice, constate avec plaisir: «Depuis 2003, les statistiques indiquent une diminution progressive du nombre de cyclistes tués ou grièvement blessés. Nos efforts pour améliorer l'infrastructure et la campagne casque cycliste menée avec la Suva ont indubitablement contribué à ce résultat positif.» Le

nouveau spot TV de la Suva et du bpa mettant en scène un melon a pour but d'intensifier la promotion du port du casque. Dans la circulation routière, les cyclistes et les piétons sont le maillon faible; les conducteurs de deux roues ont besoin d'une protection spéciale. Les deux partenaires de la campagne continuent à plaider en faveur du port du casque, même sur les petites distances et en ville, car les dangers y sont particulièrement importants. La Suva et le bpa rappellent cependant que le casque cycliste ne constitue pas une assurance-vie. Il est donc indispensable que chacun observe les règles de la circulation, adapte sa vitesse et respecte les autres usagers de la route.

(bpa/Suva)

Deutschland: Patientenverfügung zu eng gefasst?

Der Gesetzesentwurf von etwa 200 Bundestagsabgeordneten zu Patientenverfügungen ist auf deutliche Kritik der Bundesärztekammer gestossen. Eine solche detaillierte gesetzliche Regelung von Patientenverfügungen werde «der Individualität des Sterbens nicht gerecht und läuft Gefahr, einen fragwürdigen Automatismus am Ende des Lebens zu erzeugen», sagte Bundesärztekammerpräsident Jörg-Dietrich Hoppe. Er stelle sich die Frage, inwieweit überhaupt eine gesetzliche Regelung notwendig sei. Abgeordnete aus SPD, FDP, Linkspartei und Grünen hatten zuvor einen Gesetzesentwurf

zur rechtlichen Regelung von Vorabfestlegungen für den Krankheitsfall ins Parlament eingebracht. Dieser strebt eine uneingeschränkte Gültigkeit von Patientenverfügungen an, betont das Selbstbestimmungsrecht und lehnt jede Reichweitenbegrenzung ab. Hoppe betonte, schon nach geltendem Recht sei die Patientenverfügung zur künftigen Behandlung im Fall der eigenen Einwilligungsunfähigkeit grundsätzlich verbindlich, soweit das Dokument nicht rechtlich Verbotenes wie zum Beispiel aktive Sterbehilfe verlange. Hoppe wies darauf, dass die Bundesärztekammer bereits vor Abfassung einer Patientenverfügung auf jeden Fall ein ärztliches Beratungsgespräch empfehle. Es gehe um wichtige medizinische Fachkenntnisse. Eine Patientenverfügung solle stets mit Blick auf konkrete Situationen und Massnahmen formuliert werden.

(Der Kassenarzt)

Tuberkulose: Jeder trägt Verantwortung

Anlässlich des Welttuberkulosetags 2008 warnt das Robert-Koch-Institut: Die Tuberkulose ist längst nicht besiegt. In Europa seien die Neuerkrankungen alarmierend, sie treten überwiegend in Osteuropa auf. In Deutschland wurden nach Angaben des Robert-Koch-Instituts im Jahr 2006 etwa 5400 Fälle neu registriert, 201 Menschen starben bundesweit. «Der Anteil der Infizierten sinkt zwar in Deutschland, aber global gesehen ist Tuberkulose noch immer nicht besiegt», so Barbara Hauer vom Deutschen Zentralkomitee zur Bekämpfung der Tuberkulose (DZK). Problematisch sei bei der Tuberkulose heute vor allem, dass die Fälle seit einigen Jahren deutlich komplizierter würden. Wie das RKI mitteilt, waren 2006 rund 13 Prozent der Tb-Bakterienstämme in Deutschland gegen ein Standardmedikament resistent, weitere 2,2 Prozent gegen mindestens zwei. Das bedeutet zwar bundesweit einen leichten Rückgang im Vergleich zum Vorjahr, dennoch warnen viele Experten vor der Gefahr der multiresistenten Bakterienstämme. Tuberkulosefälle treten vor allem in Entwicklungsländern und zunehmend in Ländern der früheren Sowjetunion auf. In Deutschland ist das Risiko insbesondere wegen der Migranten aus diesen Gebieten nicht gebannt. So stammten mehr als 43 Prozent der im Jahr 2006 neu Erkrankten aus dem Ausland, vorwiegend den osteuropäischen Ländern.

(Der Kassenarzt)



«Sans casque, attention à la casse!» nous rappelle le slogan choisi cette année pour la campagne de prévention de la Suva et du Bureau de Prévention des Accidents (bpa).